

Excerpt:

...ado por detallada y en breve, con sólo a cuestionar los partidarios de la Constitución, la quieren completa y de nada, dicen que sólo así puede saberse como obedecer la ley a fin de no violarla.

"Pero sus opositores piensan que cuando la Constitución es muy complicada, brotan los problemas e inconvenientes. En primer lugar, dicen, puede limitar la iniciativa del pueblo, porque cada quien, individualmente, puede explicarla a su manera. Es como un libro voluminoso en el que caben muchas opiniones. Y los jueces, en esa encrucijada de puntos de vista, no logran nunca la unanimidad en sus fallos".

#### EL ASESINATO DE PRESIDENTES

Cada pausa es unidad con las palabras que la preceden. Vocábulos y respiros se sostienen e integran sólidamente, piedra y cemento de una fortificación. No hay modo de asaltarla e introducir una pregunta.

"...La Constitución de los Estados Unidos tiene cerca de 200 años y ya no es posible revisarla, aunque en mucho resulte inaplicable. Han tenido que recurrir a las enmiendas. Pero ya nadie sabe cuántas enmiendas ha habido. Y a pesar de ser tantas, subsisten las lagunas, los lugares vacíos.

"Por ejemplo: el caso del 'New York Times', que publica documentos tenidos por secretos. Se ha discutido tanto el asunto, se ha recurrido tanto a las leyes, que finalmente ha tenido que intervenir la Corte Suprema. La mayoría de los abogados se inclinó por la publicación de los documentos. Pero el corresponsal de ese periódico me ha dicho que incluso entre los partidarios de la publicación hay enfoques que se contradicen entre sí.

"Pero hay casos mucho más graves: el asesinato de presidentes. Ninguno se ha aclarado satisfac-

ción hay enfoques que se contradicen entre sí.

Pero hay casos mucho más graves: el asesinato de presidentes. Ninguno se ha aclarado satisfactoriamente. Según nuestra experiencia, la Constitución de China no debe ser como la de los Estados Unidos. Son grandes los inconvenientes cuando se incurre en los detalles. Complica las cosas. Pensamos que la Constitución debe hablar de los principios, escuetamente, de manera que los casos concretos puedan, en verdad, resolverse con un principio de justicia.

"Un corresponsal extranjero ha dicho que en China no existe democracia. Como se ha acostumbrado tanto a la democracia burguesa, le choca la nuestra. Lo que él quisiera es la democracia de los Estados Unidos o de Inglaterra en nuestro país. Pero a nuestro juicio eso no merece nuestro aprendizaje, nuestro esfuerzo.

"La declinación del imperio de la Gran Bretaña ha comprobado esto que afirmo. El mismo Nixon reconoció el 6 de julio pasado, en una conferencia de prensa, que hace 25 años no hubiera podido ni imaginar que el prestigio de los Estados Unidos cayera tan estrepitosamente como ahora el mismo continente. Veinte años después de la Segunda Guerra Mundial los Estados Unidos sufren un desprestigio tan grave en el mundo entero, que el mismo Presidente lo señala, sorprendido. El origen de estos problemas, de este desprestigio, nosotros lo conocemos bien. Se debe a que los Estados Unidos intentan dominar el mundo".

#### PARA ESA GENTE, LA DICTADURA

¿Será el ritmo de Chou En-lai el de los motores?"

"...Nosotros no creemos en una política de esa naturaleza. Por eso no queremos aprender de ellos. El asesinato del Presidente Kennedy aún no revela su verdad. Cuando ellos subvierten a un gobierno extranjero, no se atreven a reconocerlo. No estamos de acuerdo con esa democracia.

"Nuestra democracia es proletaria. Es socialista. No le gusta a la burguesía. Dicen que es dictadura. Sí, es cierto. El Presidente

Mao ha dicho que es dictadura, pero es la dictadura democrático popular, o sea, la dictadura del proletariado y aplicada sólo contra los contrarrevolucionarios y explotadores. No toleramos que los terratenientes recuperen sus tierras ni que los campesinos ricos compren tierras y contraten braceros, no admitimos a los capitalistas traficantes de la producción ni a quienes roban instrumentos de trabajo y materias primas para crear una empresa ilegal.

"Tampoco admitimos la especulación ni mucho menos toleramos el asesinato contrarrevolucionario ni el robo por la violencia. Respecto a esa gente, aplicamos la dictadura.

"El caso de los debates acerca de nuestra Constitución aclara muchas cosas por sí solo. La nueva Constitución, después de las discusiones en el seno del pueblo, en el partido mismo, será más simple que la anterior, porque tendrá las ventajas siguientes: será fácil de recordar y todos podrán aprenderla de memoria, principio por principio.

Constitución, después de las discusiones en el seno del pueblo, en el partido mismo, será más simple que la anterior, porque tendrá las ventajas siguientes: será fácil de recordar y todos podrán aprenderla de memoria, principio por principio.

"Nosotros nos pronunciamos porque los trabajadores puedan aprender de memoria los artículos de la Constitución. Cuando las masas saben, aplican lo que saben. La Constitución es explicación y comprensión, no forma. La Constitución no debe ser monopolizada por algunos pocos juristas, los abogados, los jueces, como ocurre con la Constitución de los Estados Unidos. Eso es peligroso. Nuestra Constitución no será privilegio de eruditos, como allá".

#### ¿SU DEMOCRACIA? NO LA QUEREMOS

Interrumpimos. Queremos preguntar acerca de